

El armisticio será solo para puntos energéticos e infraestructura crítica

Trump y Putin acuerdan tregua en Ucrania con la llamada telefónica más larga entre jefes de Estado de Rusia y EE.UU.

Moscú solicitó una serie de medidas para concretar las negociaciones y el cese de hostilidades. Habrá intercambio de 350 prisioneros.

RAULO GUTIÉRREZ S.M.

Das horas y 28 minutos duró la conversación telefónica de este martes entre el presidente de EE.UU., Donald Trump, y su homólogo de Rusia, Vladimir Putin, en medio de las negociaciones de paz en la guerra en Ucrania. Una llamada que la prensa internacional la ha denominado como "la más importante del mundo", como tituló el medio austriaco "Kronen Zeitung"; pero también como la llamada más larga en la historia entre dos mandatarios rusos y estadounidenses, informó "La Vanguardia".

Hasta la fecha el récord de la llamada más prolongada entre mandatarios de Washington y Moscú lo tenían los mismos líderes que este martes rompieron una nueva marca. El 12 de febrero pasado, Trump y Putin debatieron telefónicamente por una hora y media, en un primer acercamiento entre EE.UU. y Rusia, tras el inicio de la guerra en Ucrania, sorprendiendo a todo el mundo, pero principalmente a la Unión Europea, que quedó fuera de las negociaciones, tras casi tres años respaldando a Kiev. Anterior a esa llamada, el récord lo tenían Joe Biden y Barack Obama, quienes en 2021 y 2012, respectivamente, hablaron por teléfono con Putin por 50 y 20 minutos, cada uno.

Alto al fuego

Tras el fin de la comunicación, la secretaria de prensa de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, publicó en X que "los líderes acordaron que el camino hacia la paz comenzará con una tregua parcial de 30 días", además de negociaciones para un alto al fuego total. Así lo confirmó posteriormente Trump



En febrero ambos mandatarios hablaron una hora y media sobre la guerra. Ayer, superaron esa marca.

en su cuenta de Truth Social, declarando que tras una "buena y productiva" conversación con Putin "hemos acordado un alto al fuego inmediato en toda la energía y la infraestructura, con el entendimiento de que vamos a trabajar rápidamente para tener un alto al fuego completo y, en última instancia, un fin a esta horrible guerra", publicó AP.

El mandatario estadounidense detalló que en la extensa conversación "se discutieron muchos aspectos para un acuerdo de paz", volviendo a asegurar que "esta guerra nunca habría comenzado si yo fuera presidente".

La Casa Blanca publicó en un comunicado que en la llamada bilateral se pactó un intercambio de 350 prisioneros, 175 rusos y 175 ucranianos, además de iniciar "negociaciones técnicas sobre la aplicación de un alto al fuego marítimo en el Mar

Negro", agregando que "estas negociaciones comenzarán inmediatamente en el Medio Oriente", según DW.

Condiciones

Por su parte, Moscú informó, luego de la declaración de la Casa Blanca, que "la parte rusa ha destacado una serie de puntos importantes relativos a garantizar el alto al fuego y las negociaciones", consignó la emisora Russian Today.

Según un comunicado del Kremlin, el presidente Putin ha puesto "condiciones clave" para llevar a cabo las negociaciones de paz, entre las que se encuentran "la necesidad de detener la movilización militar en Ucrania, terminar con el rearme de las Fuerzas Armadas y el término del intercambio de inteligencia occidental con Kiev", siendo los dos últimos puntos los

más importantes para "evitar una escalada del conflicto y, a la vez, para trabajar hacia una resolución por medios políticos y diplomáticos", publicó el portal ruso opositor "Novaya Gazeta". Durante las últimas horas del martes, el presidente de Ucrania, Volodymyr Zelensky, dijo en Finlandia que espera hablar pronto con Trump para conocer los detalles de su conversación con Putin, destacando que Ucrania apoyaría un alto al fuego a la infraestructura energética, pero que "rechaza que sus aliados acepten detener el apoyo militar y la provisión de información de inteligencia". También se refirió sobre los 175 prisioneros que Moscú ofreció liberar, afirmando que Putin debería liberar a todos los prisioneros ucranianos como "una manera en la que Rusia demuestre su buena voluntad en las negociaciones", apuntó Reuters.